

かけがわ・話・輪・和・ミーティング報告書

開催日時	令和6年11月9日(土) 9時55分 ~ 11時15分				
開催場所	たまりーな				
団体名・参加人数 (議員・事務局除く)	団体名: 掛川市消費者協会 <u>16</u> 人				
出席議員	<u>2</u> 班	嶺岡慎悟	二村禮一	窪野愛子	富田まゆみ
		松浦昌巳	高橋篤仁	安田 彰	

意見交換概要

3つのグループに議員が2人ずつ入り、自由テーマで意見を出し合った。

1班

- ・給食の残食について 学校給食センターは、市がまとめて処理をしているが、45の保育園、こども園等は、それぞれの園が独自に行っている。教育の一環として、キエーロを園におくなど、市が主導で行ってほしい。→(議員)学校現場へのキエーロ設置については、以前一般質問したが、教員の負担や責任などが理由で実現しなかった。

- ・学校のトイレ問題 和式トイレでは大便ができないため、家に帰るまで我慢している子がいる。洋式化を進めてほしい。→(議員)令和7年までに、7割強まで工事を進める計画である。

- ・エアコンの風向が変わらないため、扇風機を教室につけてほしい。切れた蛍光灯を直してほしい。→(議員)確認と教育委員会へ伝える。

- ・学校再編について 今やっていることは再編ではなく、単なる統合。校舎の古い順からかもしれないが虫食い状態なので、まとめて再編してほしい。こども園から小学校が繋がらない。中学校が大規模になり、小規模の小学校から進学すると、中1の壁ができてしまう。

2班

- ・消費者協会の会員は地区から選出されてきたが、近年選出のない地区も有り先細り。掛川支部と大東支部でやっていたが、大東支部が高齢化でなくなり、掛川地区のみになる。消費者協会に限らず、役員の選出が難しい時代になった。事務局としての市の役割が重要。

- ・マイバッグ運動やキエーロの導入などを行ってきた。生ごみを減らすための一つとしてベジブロス(野菜くずを使う料理)を紹介している。また、規格外の野菜を給食や子ども食堂で使えるようなシステムがあるとよい。

- ・児童数が減り小学校の統合の話がある。人口が増えている地区と減っている地区がある。田舎の農地は規制があって売りたいくても売れない。

- ・少子化対策には、若者が住みたくなるまちでなければだめ。掛川市の出生率は低くはないが、若者の働き口となる魅力ある企業が必要。

3班

- ・水をテーマとしている班。命の水であり、農業に欠かせない水は、なくてはならないもの。しっかり伝えていきたい。

- ・以前ギャラリーで自転車が山積みになっていた。修理して使えないだろうかと考えていた。
- ・地元に議員がない。要望や意見が通りにくい。→(議員)区長さんやまち協を通して市に伝える。一般質問など聞いて、動いてくれそうな議員に頼む。
- ・高齢者にとって避難所が遠い。訓練で使用している避難所に行かなければいけないと思っている。
- ・東高の生徒が高速道路法面のごみを拾っている。ごみを捨てる大人と拾う子ども。もっと広報するべき。
- ・悪徳商法対策 合い言葉を決めておく。電話はスピーカーにして話をする。不審な場合は警察に連絡すること。
- ・ショッピングセンターが増えて、小売店がつぶれてしまう。地元のお店を使うべきだが、消費者の意識を変えることは難しい。企業努力は小売店も見習うべき。

消費者協会アンケート集計

2024/11/14 現在

			計	
		アンケート回収枚数	16	16
問. 1	資料のわかりやすさ	わかりやすい	7	7
		普通	7	7
		わかりにくい	0	0
		無回答	2	2
問. 2	グループワークの 意見の出しやすさ	意見が出しやすい	15	15
		普通	1	1
		意見が言いにくい雰囲気	0	0
		無回答	0	0
問.4	議会報告会	知っている	10	10
		知らない	3	3
		無回答	3	3

自由意見（掛川市消費者協会）

【問1】（資料で気になったところ）記述3

- ・話・輪・和に「笑」を加えるということでしたので、議員さんの写真のうち1枚はもっと笑顔の写真にするといいかなと思いました。
- ・知らないことがありましたので、わかりやすい資料でよくわかりました。
- ・資料の説明をしてほしかった（前回この時間が長かった為、省略したと思いますが）。

【問3】（知ったこと、気づいたところ）記述16

- ・会員からの色々な話が出て、楽しかったし勉強になった。
議員さんから質問のアドバイスがあり参考になりました。
- ・いろいろな意見が出て大変勉強になった。
- ・消費者協会の将来はどのようになっていくのかは課題。
掛川市にはいろいろな課題があると思った。
- ・議員さんのお話について、私達も話が出来、良かったです。
- ・今日のミーティングはとても楽しかったです。
テーマにとらわれず言いたいことも言わせて頂きましたし、いいミーティングでした。
その分、まとまりがつかず申し訳なかったです。
- ・議員の方も気さくで話やすかった。
時間が少なくて、もう少し時間があつたら良かったかなあと思いました。
- ・避難所、有事の際は地区関係なく避難して良い事を知らない人が多い。
サギ、すぐ警察に連絡。
- ・身の回りの事が議題に上がったので耳ざわりがよかった。
- ・学校統合・再編の話になった時、現在の掛工高の場所は統合の場所に最適だナって知りました。
- ・楽しく話し合いができました。
- ・初めての参加でしたが、議員さんととても親しみ深く会話できたことは良かった。
現在、今後の持続可能な事柄について、考えていくことの大切さを改めて感じた。
- ・議員さんの進め方が良く話やすかった。
話・輪・和・笑のミーティングだったと思います。
人の話も気になることや共感できるものも沢山あり勉強になりました。
- ・大変役に立つ事が多かった、でした。
- ・他の地区の問題点や、意見、市議会のみなさんのお話を聞くのも、とても勉強になり

ました。

- ・ 子供が小さいうちの方がルールやマナーを身につけるのが上手。
 便利な家電のおかげでトイレを流さないと聞き、びっくりしました。
- ・ 給食センターのごみ処理の予算額。

【問5】(感想、その他) 記述 11

- ・ とりとめがなく、まとまらなかったが話をすることで掛川市の問題がよくわかった。
- ・ 掛川市のゴミ問題を話し合いしたかったです(時間がもう少し有ればと思います)。
- ・ 議会にというより、市役所にですが、当会のような一般市民団体について市役所はどのように考えておられるのでしょうか。
 当会のような会では、市や地区等と連携したく思っております。
 補助金のことは考えていません。
- ・ 本日の話し合いは、とても良い機会になりました。
 知らなかった事も、今回知る事が出来、とても良い時間でした。
 機会があれば、このような場を作って頂きたいと感じております。
- ・ 議員さんの日々の活動に触れさせていただきました。ありがとうございました。
- ・ 1時間では足りないと思うほどでした。
 小学校のトイレ問題を、やりつつあるとお聞きして安心しました。
- ・ 掛川市にはいろいろな課題があることがわかりました。
 来年もやりたい。
- ・ 掛川の商店街の開発、再編など、どのようになっているのか知りたい。
 行事等が多々行われているが、掛川城周辺の持続可能な商店街を望んでいます。
- ・ よく広報かけがわで見かけます。
 いろいろな方向からの意見を、拝見しております。
 猫を飼っているのですが、トラバサミを、仕掛けて猫がケガや骨折をしている事が近所でありました。
 調べてみると、虐待との事。そのような被害にあっている動物に、心を痛めています。
 違法であること呼びかけてほしいです。
 駅に行くのが遠い地区の方がコミュニティーバスのようなものに乗っていける(菊川市ではよく見かけますが) 情報があれば知りたいです。
- ・ 最後の議員さんのお話で、詐欺の話がありました。
 詐欺かどうかわからないですが、我が家にも「いらなくなった靴、スニーカーを1足300~500円で買い取る」という電話がありました。
 お断りしましたが、そういう電話がけっこう多いです。
- ・ 一般質問の内容が、もう少し早くHPに載るといいですね。